



## Vous avez dit : « laïque » ?

par François-Jean MARTIN

Voici un thème dans l'air du temps ; cette fois-ci nous ne sommes pas en retard sur l'événement ! En fait d'événement, il s'agit surtout d'un anniversaire, le premier centenaire de la loi du 9 décembre 1905 concernant la séparation des Eglises et de l'Etat.

C'est **un mémorial** qui nous concerne. Cette idée de mémorial, de **devoir de mémoire** me paraît plus que jamais nécessaire dans notre pays et en particulier sur ce sujet pour les communautés évangéliques attirées par d'autres voix venant de pays ayant une autre culture et une autre histoire que nous. L'idée de mémorial est bien présente dans la Bible, depuis les stèles dressées, les amoncellements de rochers et jusqu'à la cène. Dieu nous encourage à nous souvenir des

libérations qu'il nous a accordées et d'où nous avons été libérés. Ce sont les : « Souviens-toi que tu étais esclave en... » et « Autrefois, vous marchiez... ». Après des siècles de manque de liberté, les Protestants des générations passées se sont battus pour des lois séparant les Eglises et l'Etat, allant dans le sens de la parole du Christ : « Rendez à César ce qui est à César et à Dieu ce qui est à Dieu ! ». Ce numéro veut aider nos lecteurs à mieux comprendre les enjeux de la laïcité et encourager chacun au devoir de mémoire qui est spirituellement nécessaire.

F-J. M.